

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiendo per adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, pi-
 so 3.º 5.

Extranjero.

Los ingleses han hecho un reconocimiento por los contornos de la fortaleza de Ali-Musjid, notando que todas sus fortificaciones son de mediana resistencia y que nunca serán un obstáculo serio para su marcha si se deciden á penetrar en el Afghanistan por aquella parte.

—El virrey de Egipto autorizó á su gobierno para contratar un empréstito de 13 millones de duros al 5 por 100 garantido con los bienes que acaba de ceder al Estado, á fin de que inmediatamente pueda cumplirse con los acreedores extranjeros.

—En las elecciones de Suiza el gobierno, que actualmente es radical, perdió varios puestos que han obtenido los liberales conservadores.

—Una pandilla de ladrones robó tres millones de duros de la Caja de ahorros de Nueva-York.

—Dicen de Viena que Mr. Depretis en la imposibilidad de formar un ministerio simpático al Parlamento, declinó el mandato que le había dado Francisco José.

La izquierda de la cámara austriaca presentó un proyecto de acusación contra el gobierno por su política desastrosa internacional.

GUERRA DE ORIENTE.

Los rusos situados en el norte del Afghanistan reparten entre las tropas dictionarias ruso-afghanes, con objeto de tenerlas instruidas para las eventualidades que puedan sobrevenir.

—Confirmase que Inglaterra ha protestado en las cancillerías europeas por medio de una circular de los manejos que pone en juego Rusia para eludir el cumplimiento del tratado de Berlin.

Dúdase empero que el gabinete británico obtenga que las potencias acuerden ejecutar una intervención mancomunada en la península de los Balkanes. Rusia por el momento tiene carta blanca para obrar como le cuadre, pues Austria es la que mas se niega á intentar cosa alguna con las estudiadas dilaciones de los rusos.

Un cuerpo de 18,000 turcos se dirige á combatir los insurrectos de Rumelia.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 28 de octubre de 1878.
 Sr. Director de LA LUCHA.
 Mi distinguido compañero:

La recepción ha dado principio en el Palacio de la plazuela de Oriente; por cierto que ha estado tan concurrida como no se ha visto hace años, pues aparte del elemento oficial han asistido un número de personas que no tienen costumbre de visitar la regia morada.

S. M. se ha mostrado muy afec-

tuoso con todos los asistentes.

Hoy se ha firmado el decreto de reapertura de las cortes.

Como anuncié á V. hace unos días en la noche de mañana 29 del corriente tendrá lugar en el Palacio de la presidencia del Consejo de ministros la reunion de los senadores y diputados de la mayoría, para lo cual se han repartido en el día de hoy las papeletas de invitación con la cláusula de precisa asistencia la de ciertos representantes que, por su carácter de independencia y por el enfriamiento en que han caído, hay grande interés en que acuda á la cita; pero es muy posible que no todos los que se encuentran en este caso concurren, si he de creer en rumores autorizados que corrian anoche en determinados círculos.

Dícese que, en la mencionada reunion, se tratará muy principalmente de la conducta que han de seguir las derechas de las cámaras en el caso en que las minorías provocaran alguna interpelacion sobre cierto y reciente suceso que ha sido reprobado por todo el mundo, ó presentaran algun voto de censura al gobierno por el mal acierto con que dicen se ha procedido en esta ocasion y por lo que está siendo objeto de las mas amargas censuras como dije á V. en mi última carta.

Así se repetía por los pasillos del Congreso.

Entre hombres encanecidos en las luchas de los partidos, se generaliza la creencia de que el ministerio Cánovas del Castillo, desde el 26 del actual, ha perdido muchísimo.

El Sr. Duque de la Torre y varios de sus amigos particulares están hoy de caza en «Los Llanos» posesion del Sr. Marqués de Salamanca.

Esta mañana se ha hundido, una casa en la calle Mayor que estaban derribando.

Como el siniestro ocurrió repentinamente, ha habido desgracias personales que han causado onda sensación á todo el vecindario.

De entre los escombros se han sacado varios heridos entre ellos, tres de tal gravedad, que están espirando.

La causa del rejicida se ha elevado á plenario.

Personas por lo general bien informadas de los secretos de Estado, aseguran que el primer Consejo de ministros que presidirá el rey, tendrá grande importancia en razon á que el gobierno planteará una trascendental cuestion que empieza á preocupar á muchos políticos.

Dicha cuestion no es otra que la de desarrollar una política de resistencia muy aconsejada en concepto de los gobernantes, por el suceso de la calle Mayor.

Dícese que es muy aventurado cuanto se diga respeto al éxito que pueda alcanzar tan importante proyecto, del que tambien se hablará en la reunion de las mayorías.

Créese que el pensamiento ofrecerá dificultades en el curso del examen.

Las oposiciones condenan semejante idea por que la consideran muy peligrosa, visto el resultado que dió á Bravo Murillo, D. Luis Gonzalez Bravo conde de San Luis y otros cuyos recuerdos invocan; añaden que solo el partido moderado histórico es el que puede gobernar por el procedimiento que se pretende no el Sr. Cánovas que presume de liberal.

Los demócrates son los que aplauden y desean ver traducidos en hechos los deseos que se atribuyen al actual ministerio.

Este es el tema obligado de las conversaciones de todos los políticos sin distincion de matices.

Las cámaras en su primera sesion acordarán felicitar al rey por haber salido ileso del atentado.

El corresponsal.

Madrid 29 octubre de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

En mi carta de ayer di cuenta á V. de los propósitos que se atribuyen al gobierno, de recurrir á medidas extremas para destruir los planes que se supone tienen entre manos los internacionalistas.

Pues bien; el periódico de cámara «La Política» publica anoche un artículo dando la voz de alarma y aconsejando una conducta enérgica; y «El Diario Español» de la misma grey ministerial, publica otro en el mismo dia y en sentido diametralmente opuesto al de aquel.

Esta gran disidencia entre dos colegas de una misma comunión y en cuestion de tanta importancia, ha llamado la atencion en todos los círculos políticos hasta el punto de que no se habla de otra cosa y con frecuencia se suceden acaloradas polémicas entre los mismos ministeriales que se presentan divididos.

El de «El Diario Español» es el que mas ha escitado el interés de los partidos y disgustado mucho á los ministeriales de cierta procedencia.

En uno de sus párrafos dice este: «alumbian á Cánovas y al partido conservador los que sospechan que el crimen de la calle Mayor podrá servir de pretexto para emprender una política de resistencia que no sería la suya ó para saltar por encima de la ley como hicieron otros gobiernos.»

Añade que está seguro que, si el actual gabinete creyera que sus procedimientos de tolerancia y expansion no tenían fuerza y eficacia para defender en estos momentos las instituciones y la sociedad, contra las agresiones inicuas; en lugar de abjurar de sus doctrinas de siempre buscando remedios mas enérgicos en los procedimientos de los partidos reaccionarios, para salvar los altos intereses, lo que haría sería aplicar al rey, que le relevara y llamara á los moderados que son los que unicamente pueden emplear remedios fuertes.

Pero que no hay razon para cam-

biar de política, por que no existe ningun peligro; y aconseja al gobierno una política mas liberal y mas expansiva, para demostrar á sus adversarios, que tiene fé en sus procedimientos liberales; y concluye diciendo que reprobaba una política de resistencia y de inútil represion.

Doy á V. este pequeño extracto para que pueda formar una idea de su actitud, que por cierto ha disgustado á los hombres del poder á escepcion hecha de unos cuantos.

En el número de hoy publica otro artículo contestando á las apreciaciones hechas por «La Política» y rebatiendo sus ímpetus guerreros.

«El Imparcial» que ha tomado la delantera le dedica otro articulo muy intencionado.

Creo que habrá polémica y muy anunciada entre los dos primeros, aunque se trata de evitarlo por razones fáciles de comprender.

Algunos diputados de la mayoría se manifiestan resueltos á dar un voto de confianza al ministerio y así es preciso otorgarle á la autorización que pudieran necesitar para mejor dominar las difíciles circunstancias que puedan presentarse.

No todos los individuos de la mayoría piensan de esta manera, y del asunto se tratará en la reunion de esta noche.

El periodo legislativo que dá comienzo mañana, es indudable que ha de dar mucho que cuestionar; pues los ánimos de los representantes se manifiestan algo soliviantados y muy dispuestos á la pelea.

Dícese que el capitán general de Cataluña Sr. Blanco, ha desistido por ahora de su viaje á Madrid.

Mañana el rey revistará á la artillería y la caballería en la Dehesa de los Carabanchales, y el domingo próximo será el simulacro.

El rejicida Oliva ha sido puesto en comunicacion y se encuentra abatido.

La comision electoral del Congreso en su reunion de esta tarde ha dejado aprobado su dictamen tal como lo ha presentado su secretario el Sr. Rico á quien se confió la redaccion.

Se han introducido varias modificaciones al proyecto presentado, entre ellas la de redaccion de las listas electorales en sentido mas liberal.

La de dar intervencion á las oposiciones en la comision inspectora del censo de poblacion.

Que los interventores propuestos no vayan á la cabeza del distrito electoral en los dias anteriores á la votacion.

Que el censo electoral debe formarse de nuevo con arreglo á esta ley.

Que la fuerza armada no puede estar ni á dentro ni á la puerta de los colegios electorales.

Se ha encargado el secretario señor Rico que redacte y presente las bases que han de determinar el de-

recho de sufragio en las provincias Vascongadas y Navarra por lo que se refieren los contribuyentes, puesto que ninguno de ellos pagan cuotas individuales por razon de contribuciones.

«La Epoca» de hoy hará declaraciones contrarias en algun tanto a las hechas por «La Política».

Pasado mañana se leerá en el Congreso el dictamen de la comision electoral.

El corresponsal.

Olot 29 Octubre 1878.

Sr. director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: Me cabe la satisfaccion de comunicar á V. que esta noche acaba de llegar sin novedad procedente de esa capital, D. José Florejachs, dignísimo diputado á Cortes por ese distrito. Infinidad de amigos le han recibido al apearse del coche en que venia, con vivas muestras de cordial cariño y fina atencion, acompañándole á la casa de D. Vicente Aulet, en donde les ha manifestado con la amabilidad que le caracteriza, que les quedaba sumamente reconocido por el obsequio de que era objeto.

Felicitemos afectuosamente á dicho Sr. por su arribo, estimándole en el alma la muy agradable visita que se ha servido dispensarnos; consiguiendo que tiene incondicionalmente á sus órdenes, á los que nos preciamos de buenos y leales patriotas.

Queda de V. atentamente afectísimo S. S. Q. B. S. M.

El corresponsal.

Gacetilla General.

El jurado nombrado para clasificar las labores del Certamen, y adjudicar los premios á aquellas cuyo mérito reconocido así lo reclaman, se compone del siguiente modo:

Presidenta honoraria:—S. A. R. la Srma. Sra. Princesa de Asturias.

Presidenta efectiva.—D.ª Josefa Solorzano de Lagunilla.

Vocales.—D.ª Adelaida de Maranges de Pastors.—Juana Urgell de Barrau.—Francisca de Foxá de Toledo.—Vicenta Rogés de Balart.—Dolores de Llobet, Viuda de Berenguer.—Cándida Costa de Masot.—Francisca Morlius.—Isabel Miró de Navarro.—Dolores Serra.—Balbina Lusiana de Basols.—Dolores Prat de Detrell.

D.ª Antonia C. de Palacios.—Doña Margarita Taberner.—Carmen Serrano.—Ana Martí de Prats.—Concepcion Jubany de Viñas.—Nuria Durán de Bertran.

Srtas. D.ª Cármen Corominas.—Dolores de Ortega.—Maria Rodriguez de Castro.—Francisca de Palol.

—En el próximo domingo, empezará á ver la luz pública en esta capital con el titulo de Teléfono Catalán un periódico semanal destinado á propagar de una manera sensible, los conocimientos científicos entre la clase popular.

Inútil es manifestar que le deseamos largos años de vida al semanario y un éxito completo á su redaccion.

—Conforme estaba anunciado, anteayer á las doce de la mañana tuvo lugar la apertura de la exposicion de labores de señora, iniciada y llevada felizmente á cabo por el Centro industrial y mercantil.

El presidente de la Comision nombrada al efecto para promover la concurrencia, D. José O. Barrau, pronunció un sentido discurso haciendo notar la importancia que tuvo la Exposicion Regional de 1877 y la que tendrá la que se estaba inaugurando, por dar una prueba palpa-

ble del estado de ilustracion de la cara mitad del género humano. Hizo despues una brillante apologia de la mujer, para demostrar que debe hallarse al nivel del hombre para compartir con este los trabajos de la vida, y terminó dando las gracias á cuantos con sus esfuerzos habian contribuido á dar lustre á la Exposicion.

Después el Sr. Gobernador Civil tomó la palabra y, con sentidas frases, manifestó abundar en los mismos pensamientos que el Sr. Barrau y en nombre de S. M. el Rey (q. D. g.) declaró solemnemente abierto el certámen de labores gerundense.

En uno de los próximos números empezaremos á examinar sinteticamente la exposicion, para que nuestros lectores se convenzan de su importancia.

—En la Academia francesa ha sido presentado por M. H. Deville un nuevo metal, el ósmium, de efectos venenosos terribles.

El frasco ofrecido contiene 2.800 gramos, teniendo este metal las cualidades de ser muy pesado, pulverolento, de color de chocolate, y la de ser la sustancia tóxica más activa que se conoce.

Las alteraciones orgánicas producidas por el ácido ósmico son variadas y numerosas, y los que estudian este cuerpo experimentan sus efectos.

Con la muestra de ósmium presentada, trasformada en ácido ósmico, con peso de 10 kilos próximamente habria para envenenar á todo el género humano.

Un solo miligramo de este cuerpo esparcido en una sala basta para poner enfermas todas las personas que estén presentes. Desgraciadamente no se conoce ningun antídoto para este veneno.

—Como era de esperar, los bailes dados el martes último por las Sociedades Terpsicore y Calipso, fueron brillantes. Al de la primera asistió mucha concurrencia presentando muy buen aspecto el Gran Salon del Odeon.

Pero el que, á nuestro modo de ver merece ser citado muy particularmente, es el de la segunda sociedad, pues á más de estar el pavimento cubierto con una rica alfombra y de estar magnificamente adornado el salon del antiguo Circo Gerundense, vióse favorecido por las mas bellas y elegantes pollitas de nuestra sociedad, algunas de las cuales lucian preciosos trajes. Auguramos un éxito brillantísimo al baile que debe dar el domingo próximo la expresada Sociedad, como repetimos tambien nuestros plácemes á la Terpsicore por la galanteria de los jóvenes que la componen.

—Se ha encontrado recientemente en un manuscrito de la biblioteca de Walraf, en Colonia, una reseña preciosa concerniente á la muerte de Guttemberg.

El manuscrito de que se trata contiene poesias ratinas de un tal Juan Butzbach, y en uno de estos poemas fechado en 1514, compuesto de unos 2.000 versos, habla de la reciente invencion, gracias á la cual se pueden publicar rápidamente las obras de escritores antiguos: pero añade que este descubrimiento fué fatal para su inventor. En efecto, éste habia sido sorprendido en su casa por una cuadrilla de gente malintencionada, atado, conducido en un carruaje y estrangulado.

La historia termina con esta reflexion poco oportuna: «El amor del lucro es muy amenguado causa de nuestra ruina».

—Anteayer cantóse en nuestra

hermosa Catedral un solemne Te-deum, dando gracias al Altísimo por haber librado á S. M. del arma regicida que, contra su real persona, disparó en Madrid un inframe asesino.

—El dia de S. Narciso apareció iluminado el fróntis de las Casas Consistoriales, aun que notamos con extrañeza la falta de cortinajes en los balcones. Anteayer tambien brilló por su ausencia el alumbrado.

En los años anteriores acostumbraba á situarse una banda militar en la plaza de la Constitucion. En el presente tampoco.

—Con motivo de las ferias, el Ayuntamiento ha mandado encender todos los faroles que yacian en el panteon del olvido desde mucho tiempo.

Ahora bien; ¿No podria el señor Alcalde dejar encendido todos los dias, á mas de algunos otros que por no ser pesados dejamos de enumerar, el farol situado en el arco superior de la Escola-Pia, que ilumina por si solo un mal callejon, de mucho paso? ¿Sabe el Sr. Mollera lo peligroso que puede ser atravesar aquellos andurriales á oscuras, no solo por la facilidad de dar mil tropezones y caidas, sinó tambien por hallarse expuesto á una brusca acometida por parte de algun raterillo de esos que por fortuna no abundan en esta capital?

Cuente pues S. E. que dejando encendido este farol prestará un gran servicio á los vecinos de aquellas alturas.

—La gente menuda está en grande estos dias, pues en la plaza de las Coles tiene todos los alicientes que necesitan sus infantiles diversiones. Como siempre se reducen estos alicientes á cuatro malos juguetes expuestos en hermosísimas y elegantes tiendas al aire libre, entre las cuales no dejan tampoco de figurar como de costumbre, las de libros viejos y otros adminiculos por el estilo.

—La antigua colegiata de S. Félix vióse el martes último llena de continuo por una infinidad de gente, ansiosa de contemplar el cuerpo sagrado de nuestro santo tutelar San Narciso y de adquirir el consabido algodon para impedir dolencias en los oidos.

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor tcaedrático Vurzer, etc.

Cura núm. 63.476.—Sr. F. Comparet, presbítero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion mas completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Docto F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la clinica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la Revalenta Du Barry.—La criatura á la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los esperimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces mas nutritiva que la carne.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cura núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréan, de siete años de enfermedad del higado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arabiga, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de late media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid.

AL ILUSTRADO PÚBLICO de Gerona y su provincia.

D. Juan Moreno, constructor de máquinas y con especialidad de sus Turbinas concéntricas, participa: que traslada su domicilio á Barcelona Calle de Manso núm. 72, principal 1.

Habiendo el dicho constructor perfeccionado en grado superlativo, sus Turbinas concéntricas, con un nuevo sistema de distribucion del agua, con faja embolvente que permite abrir y cerrar los orificios matrices parcialmente, y habiendo perfeccionado al mismo tiempo los árboles motores de suspension, que se engrasan con aceite en todos sus apoyos de la altura, desde el lado de la graldina superior; de todo lo cual ha solicitado al Gobierno de S. M. patenta de invencion por 20 años.

Garantiza los siguientes resultados: El 83 por 100 de efecto útil cuando las Turbinas funcionan con la compuerta ó distribuidor completamente abierto.

El 80 por ciento de efecto útil cuando funcionarán con la mitad de la distribucion abierta.

El 75 por 100 de efecto útil cuando las Turbinas funcionarán con la cuarta parte de la distribucion abierta.

Habiendo podido con las nuevas compuertas disminuir el coste de construccion de dichas turbinas, y estando secundado por varias casas de construccion de máquinas de Barcelona; participo que amás de las ventajas anunciadas, se dará una rebaja en los precios antes de ahora publicados; para las aplicaciones y demás dirigirse.

Administracion ó despacho de turbinas sistema Moreno, Calle de Manso núm. 72 principal 1. Barcelona.

Correo de Madrid.

Correo del 29.

Se ha celebrado el Consejo de mi-

nistros bajo la presidencia del Rey, tratándose en él de la causa de regicidio: de telégramas dirigidos al gobierno por Francia, Italia, Alemania y Viena acerca del socialismo y de los debates de las Cortes, á las cuales el ministerio, según se asegura, se propone someter algunas medidas de represión. También se trató del estado de las gestiones del representante español en Marruecos, y de asuntos administrativos de Filipinas.

--El voto particular que se presentará en el Congreso al proyecto de ley electoral, irá firmado por los señores Ulloa y Rico. En dicho voto particular se sostendrá la ampliación del sufragio á todos los que sepan leer y escribir.

El Sr. Rico pronunciará el primer discurso en contra.

En la sesión celebrada el día 19 del corriente por la Academia de maestros de primera enseñanza pública de Madrid, fué tomado en consideración, y se discutirá en la sesión próxima venidera, que tendrá lugar en los primeros días del mes de Noviembre, un proyecto de Congreso pedagógico nacional.

El Sr. Pi ha sido puesto en libertad por haber resultado falsas las cartas que se supuso escritas y firmadas por él á varios correligionarios de Sevilla y Córdoba, algunos hasta desconocidos del señor Pi y Margall.

SECCION BIBLIOGRÁFICA

La nueva y ya acreditada revista «Crónica de la Música» es cada día más importante y más interesantes los trabajos que publica, tanto en la parte literaria como en la musical.

El último número que ha publicado, correspondiente al jueves 24, contiene los trabajos del siguiente sumario:

TEXTO.—I. «El campanero de Be-goña», zarzuela en tres actos, estrenada en el teatro de la Zarzuela de Madrid.—II. «Los amantes de Verona», ópera en cinco actos, estrenada en el teatro de los Italianos de París.—III. «Romeo y Julieta» en el teatro Lírico, catálogo de las óperas inspiradas en el gran drama de Shakspeare.—IV. El guía-manos de Bohrer.—V. Los teatros líricos.—«Los Hugonotes» en el teatro Real de Madrid.—Los teatros extranjeros.—Los teatros de España.—VI. Las obras nuevas.—VII. Los teatros de verso.—«La opinion pública, drama de D. Leopoldo Cano, en el teatro de Apolo.—El teatro Español.—VIII. Noticias varias.—IX. Anuncios.

MUSICA.—I. «La ninna nanna, canto popular toscano, para canto y piano, música del maestro J. Incenga y letra de Lorenzo Badioti (cuatro páginas).

II. «Carita de pascua, polka mazurka, para piano, por D. Zabalza (cuatro páginas).

—A nuestros abonados: Se ha repartido el núm. 10 del tomo 3.º de «El Album del Tocador.» Elegante periódico de modas para señoras y señoritas, que en 25 columnas de gran folio, de moral y amena lectura, se publica en Madrid.—La munificencia de los grabados de trajes de señora, niñas y niños, las magníficas labores de bordados y los patrones de papel-seda, cortados expofeso, que mensualmente reparte á sus suscriptoras, hace que esta bella publicación sea tan deseada del bello sexo y que en los tres años que vé la luz pública, no haya ninguna señora ni señorita de buen tono y amante de la economía doméstica, que no esté suscrita á tan útil periódico.—El precio de ella, tanto en

Madrid como en provincias es 11 pesetas y 6 semestre.—Reiniciando estas cantidades en letras del giro mútuo ó talones de periódicos á la administración, calle de Espoz y Mina, núm. 9, se obtiene la suscripción.—Excepto los patrones, se remiten números de muestra.

Provincias.

—En Mallorca tuvo lugar, la semana pasada, la inauguración del ramal de ferro-carril que desde la línea de Inca á Sineu conduce á la importante villa de La Puebla, con el mejor resultado.

—En algunas relojerías de Barcelona han aparecido unos dijes de reloj que colocados en la anilla impiden los hurtos. Están arreglados según el sistema de anclas de pescar de modo que al tirar la leontina hácia fuera del bolsillo se abren unos garfios cuyas puntas se agarran á la ropa del chaleco y no permiten sacar el reloj.

—En Vendrell y Santa Oliva (Tarragona) se pagaba el domingo último á 22'50 pesetas la carga de vino de la caca de este año.

—En las cárceles de Tortosa se están practicando obras interiores de seguridad para evitar en lo sucesivo otra evasión de presos.

—En Olague (Navarra) ha sido entregada á los tribunales una mujer de 50 años, acusada de haber dado muerte á una niña de cinco años á fuerza de golpes.

Varietades.

Puede arder en un candil, como suele decirse, el prospecto de un periódico que, bajo el título de *El Ampurdán*, ha de ver próximamente la luz pública en La Bisbal.

Las tendencias, propósitos y aspiraciones del periódico en cuestión, vienen á condensarse en el siguiente párrafo de su programa:

«Además aceptaremos con gusto artículos, escritos y cuantas noticias deseen comunicarnos los señores suscritores y los que no lo sean, siempre y cuando no se ataque la moral, la religion ni la personalidad, y que sus escritos sean dignos de su publicidad, es decir, que con placer publicaremos elogios de cualquier autoridad, corporación ó particular; pero nunca entrometernos contra la vide pública ni privada de ningún ciudadano.»

Después de todo esto que no tiene desperdicio, urge que se acuda á cambiar el nombre del periódico, llamándole en lugar de *El Ampurdán*, el incensario. Las cosas, ó ponerlas con carácter, ó no hacerlas. Sigue el programa: «Creo queridos lectores, que os penetrareis de lo que será *El Ampurdán*.»

Yo ya lo he penetrado; será una atrocidad, ó por lo menos un obligación de bumbo y platillos por todo lo alto.

«Sus columnas nunca causarán el disgusto de nadie.»

Realmente, el sistema no es de los llamados á disgustar á nadie.

Peró vengamos á la parte material de la publicación:

El Ampurdán se compondrá de ocho series del tenor siguiente:

«Sección local.—En esta sección publicaremos todas las novedades de la localidad, de la provincia, del Principado, y en fin, de todo lo mas notable de España y del extranjero.»

A eso llamo yo localizar.—Otra cosa cualquiera sería ya excederse de los justos límites en que ha de encerrarse la crónica local de un periódico.

«Sección agrícola.—Es por demás decir que nos ocuparemos con ardor

y pondremos todo nuestro esmero en que el lector, por su lectura extensa, fácil y expresiva, penetre bien el contenido, de esta sección.»

A pesar de todo el ardor y de todo el esmero, opino que la tarea es mas árdua de lo que ha primera vista parece.

«Parte religiosa.—Esta parte que estará confiada á persona competente, (¿persona competente? te veo). Se publicará el martirio de los santos del día; además una nota expresiva de todas las fiestas religiosas y todas las comunicaciones que se dignen honrar en nuestras columnas los dignísimos M. I. Sr. Prelado de esta diócesis y los señores Curas párrocos de la comarca.

Es lo que yo digo: ¿ven Vdes. como no basta el ardor, ni el esmero, ni lo extenso, ni lo fácil, ni lo expresivo para hacerse entender?

«Mercados.—Seguiremos atentamente los mercados del corcho, lo mismo que todo lo que se relacione á este importante artículo.»

Artículo... artículo... vamos que no me suena bien.

«Parte oficial.—Como verán nuestros lectores, el anuncio de este título indica que, en el publicaremos todo lo concerniente al Gobierno, al de provincia y los que nos dirijan las autoridades locales de la comarca.»

Peró, señor, pensar que uno es español y que no pueda entender lo que se escribe en español...

Paso por alto las demás series, que por muchas vueltas que les he estado dando, no he sabido por donde cojerlas.

El Ampurdán saldrá 15 veces al mes; es decir, quince disparos mensuales al sentido comun, y no digo á la lengua castellana, por que para muestra basta un boton.

Telégramas

De los periódicos de Barcelona.

El Congreso discutirá preferentemente el proyecto de ley constitutiva del ejército y después el proyecto de ley electoral.

Además de impugnar la totalidad de la ley electoral los señores Ulloa y Rico, que defenderán su voto particular, la combatirán los señores Sagasta y Alonso Martínez.

El proyecto de ley de imprenta no se discutirá en la actual legislatura.

—Sábese positivamente que no vendrá á Madrid el señor Posada Herrera en el actual periodo legislativo.

—A las dos de la tarde S. M. acompañado del ministro de la Guerra dirigirá en el campamento de Carabanchel las maniobras de las divisiones de caballería.

—Ha fallecido en Hendaya el general Gaminde.

—En el nuevo proyecto de ley electoral se concede intervención á las oposiciones en las comisiones del Censo. Se prohíbe la permanencia de la fuerza pública dentro y fuera de los colegios. Se concede á las mesas las atribuciones que tenía la comision Inspector de censo.

Berlin 29.—Han sido suprimidos todos los periódicos y asociaciones socialistas en todos los Estados del imperio alemán.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

PARA LA HABANA
con escala en PUERTO-RICO.

A petición de los señores pasajeros saldrá de Barcelona el 7 de Noviembre el acreditado y magnifico vapor

español, de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO,

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés; admitirá para ambos puntos carga á flete y pasajeros para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios: Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré, 10, bajos; Barcelona. md15

EN VENTA.

Lo está el Café del Olean de esta ciudad. En elmismo informarán.1015

Casa de Cambio

De D. Antonio Mateu Plaza del Oli, Estanco—Gerona.

Se compran toda clase de cupones vendidos, y los que vencerán en 31 Diciembre y primero de Enero próximos, recibos provisionales del Empréstito Nogvenas y primeras décimas del mismo; se toman encargos para cualesquiera compra ó venta de valores del Estado, y se hacen préstamos sobre estos mismos valores y demás que tengan cotización en Bolsa. 3-24

MONTE-PIO CATALAN de QUINTAS

Aprobado por Real orden de 7 de Marzo de 1878.

Este Monte-pio fundado en Barcelona bajo la dirección de D. José Suazo y Jubé, con una Junta de protección, compuesta de personas respetabilísimas y de posición con un delegado nombrado por el gobierno; tiene por principal objeto proporcionar á las familias, y especialmente á las menos acomodadas, un alivio para soportar mejor la onerosísima carga de las quintas.

Por medio de esta institucion todos los jóvenes de todos los pueblos de Cataluña, que han de ser sorteados en un mismo año, formarán una asociación general, de manera que los que no sean declarados soldados en servicio activo, contribuirán á aliviar con su dinero la suerte de los que salgan soldados, estableciendo de este modo una verdadera fraternidad.

Los padres podrán imponer en la Caja del Monte-pio sus ahorros y economías y por este medio irán formando poco á poco algun capital que, mediante la asociación, sea bastante para redimir á sus hijos del servicio militar.

Las cantidades impuestas ganarán un interés que se acumulará cada medio año al capital.

Este Monte-pio tiene comisionados en todas las cabezas de partidos judiciales, en donde se facilitan prospectos y se admiten suscripciones.

Lo es en Gerona, don Aniceto Palahi, calle de Bellmirall, núm. 3.

En La Bisbal, don Juan de Carreras.

Son agentes del primero:—Gerona: don Ramon Cumané. Don Sixto Viñas, cartero mayor.—Ayer: don Francisco Cudina.—Bañolas: don Juan Terrats y don Juan Costa.—Cassá de la Selva: don Tomás Terrats.—La Escala: don Francisco Maranges.—Llagostara: don Bruno Pigrau.

OBRA NUEVA.

LA ELECTRICIDAD

explicada sucintamente según las teorías mas modernas de la física, POR DON VICENTE PIERA TOSSETTI, Precedida de un prólogo de don Joaquín de Espona.

Premiada con medalla de cobre en la Exposicion Regional Gerundense de 1877 y publicada por la Excma. Diputacion de esta provincia.

NOTA. Los que residan fuera de la capital, pueden hacer el pedido al autor, remitiendo por cada ejemplar una peseta seis céntimos en sellos de correo ó de otro modo análogo.

OPORTUNIDAD PARA EL QUE necesite Calzado.

En la subida del puente de piedra número 3. Se encontrará un abundante surtido de calzado que siendo de muy buenas clases, se espnde á precios muy arreglados. 1-4

CARLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar etc., etc.

POLVORA

Unico depósito en esta capital que la cede a precios de fábrica.

ANGA.—Venta de una gran fábrica de fideos que se cederá a

precio muy barato por tener su dueño de desprenderse de ella.

Está montada con toda perfeccion por el estilo mas adelantado, todo de hierro, con un surtido de veinte moldes de todas clases, incluso los de pasta cortada.

Darán razon en la imprenta de este periódico. 2-3

Imprenta.—Hay una para alquilar ó vender. En esta darán razon. 4-8

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

D. PEDRO BACH-ESTEVE.

DENTISTA.

Acaba de llegar de la capital de la monarquía donde ha sido, previo riguroso examen teórico-práctico, investido con el título de

Doctor en medicina y cirugía dental.

Con tal motivo abre nuevamente al público su gabinete, donde se tratarán toda clase de afecciones bucales por difíciles que sean.

Para ello, cuenta con todo lo necesario en máquinas, aparatos, instrumentos y pastas que aseguran el mejor éxito en todos los casos y operaciones que pueden presentar los estados morbosos de la boca.

Sin exageracion, su gabinete se halla en esta parte á la altura de la que tienen las demás capitales cultas.

Puede asegurar además que calma instantáneamente el dolor de muelas y saca á auxilio de anestésicos y sin casi advertirlo el paciente, todas aquellas piezas inútiles y nocivas, conservando por medio de elixires todas las que pueden ser aun de algun provecho á los enfermos.

Construye dentaduras completas, parciales, y piezas sueltas por todos los sistemas conocidos; en una palabra, ofrece al público todo aquello que la ciencia aconseja para el mejor alivio y curacion de todos los padecimientos de la boca.

Dicho Gabinete, sito en Gerona, calle del Progreso núm. 21 principal, estará diariamente abierto desde las 10 de la mañana á las 12, y de las 2 á las 4 de la tarde.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.



Saldrá del puerto de Barcelona el 3 del presente mes para CADIZ

EL VAPOR CORUÑA.

y de este último punto con la correspondencia pública para

la HABANA con escala en PUERTO RICO.

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajer para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de noviembre el vapor «SAVOIE» de 5000 tons

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales). SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versas

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENSALEH. Tiene cámaras de 1.º, 2.º y 3.º

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavechia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS

Por fin ha llegado el dia que la perfeccion en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitia otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfeccion en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra?

¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, mo delos de tra-

bajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

LA

COMPAÑIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el Mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado, diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Unica casa para la venta EN GERONA, Calle de Abeuradors, núm. 8.